

PRÉSENTATION DE L'OUVRAGE

C'est la rencontre d'un flic et d'un manager. Après plusieurs années de collaboration intensive au service de la formation des policiers, ils se sont mis à douter de l'utilité de leurs contributions.

Durant les analyses de pratique professionnelle, des aveux surprenants sont confiés aux deux formateurs. Les policiers font pleuvoir leurs frustrations, leurs doléances et leurs colères. L'État, les médias et surtout leur propre hiérarchie y sont constamment défiés!

Pour le policier Yves Patrick Delachaux, le voile se déchire. Il quitte son Corps de police, mais ne démissionne pas. Il s'est retiré pour mieux voir. Il observe, écoute activement et transcrit ses découvertes. Aussi, il s'engage dans le débat public et est élu parlementaire pour la révision de la Constitution genevoise.

Pour le manager Frédéric Maillard, le récit d'Yves Patrick Delachaux et les centaines de témoignages recueillis sur le terrain présentent une opportunité de refonte globale de l'organisation policière. Aussi, il en étudie le fonctionnement et forge trois modèles de gestion utiles à la résolution des difficultés.

L'exemple de la Police cantonale genevoise, en Suisse, de par sa situation géopolitique exceptionnelle, révèle, pour de nombreuses polices européennes, un enseignement précieux que les deux auteurs veulent diffuser et débattre.